

Voici 76 ans, Anaïs découvrait l'école et le français, à l'âge de 9 ans - Moustoir-Ac

Mardi 11 juin 2013



***La photo :** Anaïs Cadoret en conversation avec Angélique, Alexia et Alix, à Kerhéro, sur le chemin de la randonnée.*

Samedi, Moustoir-Ac patrimoine proposait également une randonnée pédestre de 7 km dans les pas d'Anaïs Cadoret (épouse Bernard). Un retour soixante-seize ans en arrière, quand Anaïs, qui fêtera ses 85 ans en août, découvrait l'école... et la langue française. Autant dire la Préhistoire pour Angélique, Alexia, Alix, Louanne, Malorie, âgées de 10 et 11 ans. Avec leurs parents et une cinquantaine d'autres randonneurs, les filles ont repris le chemin qu'Anaïs parcourait deux fois par jour, par tous les temps, pour se rendre de la petite ferme familiale de Kerigo à l'école Sainte-Barbe, au bourg. **« Elle était courageuse. Je n'aurais jamais fait ça, avouent ces enfants. Nous, on a les voitures, les cars scolaires. »**

Anaïs a 9 ans quand elle découvre l'école privée de Moustoir-Ac. **« Je ne parlais pas un mot de français, seulement le breton. J'avais honte en arrivant à l'école ! Mais l'institutrice prenait le temps et traduisait en breton pour me faire apprendre. »**

Anaïs ne passera que trois années à l'école. **« On était pauvres, je devais garder les vaches. Je n'ai pas eu le temps d'apprendre grand-chose. »** Elle grandira ainsi. Se mariera en 1951 et s'installera en 1959 sur une ferme de 19 ha. **« La vie a bien changé. Maintenant, les enfants sont emmenés à l'école en voiture. Tant mieux si ça a évolué. De mon temps, ce n'était pas une vie. »**